

DOSSIER DE PRESSE

FÊTE DES COULEURS

du Secours Populaire
et de la solidarité internationale



En partenariat avec



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
Liberté
Égalité
Fraternité



Programme détaillé sur www.spf87.org



Coordonnées du Secours Populaire :

6 rue Fulton - 87280 Limoges

Tél : 05 55 04 20 00

www.spf87.org

Facebook : @secourspop87 Instagram : @secourspop87 Twitter : @87secoursPop

La Solidarité n'a pas de frontière



Le Secours Populaire Français (SPF) vient en aide aux populations victimes de la précarité, de la pauvreté, des catastrophes naturelles, en France et sur tous les continents. Loin de s'arrêter aux situations d'urgence, le SPF s'engage, sur le long terme sur des programmes de développement durable.

Il mène des actions en lien avec des associations sur place, qui sont les mieux à même d'estimer les besoins des populations et de conduire les programmes dans le respect des cultures locales.

Les actions de solidarité Internationale du SPF Haute-Vienne

En Haïti

Depuis le séisme du 12 janvier 2010, nous avons mis en place un partenariat avec l'association ACEM HAÏTI. Nous avons contribué à la construction et à l'équipement d'une école qui compte 7 classes, d'une bibliothèque qui dispose d'un fonds en littérature francophone, d'un restaurant scolaire. Cette école permet de scolariser 250 enfants de familles paysannes du secteur des Orangers à Jacmel et de leur offrir un cadre agréable pour leurs études mais aussi un repas quotidien, et des activités socioculturelles. Nous soutenons financièrement le fonctionnement de cette école chaque année (salaires des personnels, matériel pédagogique, produits pour la cantine, entretien des bâtiments,...).

Notre aide a aussi concerné :

- le soutien à un groupement paysan du secteur,
- l'équipement et des dotations en livres de 10 écoles autour de Jacmel,
- un programme de microcrédits pour des petites marchandes,
- l'appui à la généralisation de la culture du Mounga,
- des actions dans le domaine de la santé,
- l'installation d'un centre de formation pour adultes aux métiers de la couture,
- le soutien à l'école de musique de Jacmel,
- l'organisation de « camps d'été » Copains du monde pour des enfants,
- des aides d'urgence suite aux ouragans.

Notre partenaire :

L'association ACEM-HAÏTI a été créée en 1998 à Limoges par des anciens élèves du lycée Alcibiade Pommayrec de JACMEL, ville côtière du sud-est du pays. Elle dispose d'une équipe permanente de bénévoles à JACMEL et agit en toute indépendance. L'objectif de l'association est de lutter contre la domesticité des enfants de familles modestes et prioritairement les filles, de développer différents projets de solidarité sur place en lien avec des partenaires de terrain, dont l'accès à l'éducation. ACEM HAÏTI est propriétaire et gestionnaire de l'école Molière Chandler qui dispense un enseignement laïque et gratuit.

À Madagascar

Depuis 2023, nous apportons un soutien financier chaque année aux associations ACLES et V.I.Ta. pour le fonctionnement de l'école dans le village de TANANOMBY, sur les hauts-plateaux à Madagascar. Notre aide bénéficie aussi à la cantine et au potager du village. Cette école, laïque et gratuite, permet de scolariser 210 enfants de familles paysannes modestes, tout en leur offrant un cadre favorable pour apprendre et un repas quotidien.

Nous apportons également un soutien suite aux passages des cyclones, pour des réparations sur les bâtiments de l'école lorsque cela est nécessaire, mais aussi pour la maintenance des équipements collectifs du village.

Nos partenaires :

- L'association **ACLES** (Association de Coopération Laïque, Éducative & Sociale) est basée à la Réunion et a été créée en 2004. Elle intervient sur TANANOMBY en s'appuyant sur l'association VITa. ACLES assure le financement des personnels, du fonctionnement matériel de l'école, de la cantine et du potager, des investissements indispensables et la réalisation de nouveaux projets. ACLES est un support indispensable au fonctionnement de l'école et de l'ensemble des services qui lui sont associés.
- L'association **VITa** (Vondrona Iezahan'ny Tananomby) est composée d'une centaine de familles, avec à sa tête deux personnes : l'intendant et le directeur de l'école. Elle assure l'interface avec ACLES, gère les dépenses au quotidien sur place et administre l'école, la cantine, le poulailler, différents projets de solidarité (riz solidaire, zebu solidaire, banque solidaire,...).

Pour l'Ukraine

Depuis le déclenchement de la guerre en Ukraine, nous avons mené différentes missions et envois de produits de première nécessité pour les populations ukrainiennes victimes du conflit armé : dans le nord de la Roumanie et à la frontière avec l'Ukraine à ORADEA, SIGHETU MARMATIEI, en Pologne à OLSZTYN et à ZUKOWO, en Ukraine, dans les secteurs de KHERSON, de DOLINSKA et de KROPIVITSKY. Cette solidarité s'est faite en lien avec des associations locales et après une identification des besoins prioritaires des populations concernées.

En Haute-Vienne, nous avons aussi aidé les réfugiés ukrainiens arrivant dans notre département (aides alimentaires, activités socioculturelles, aides au logement, et pour les démarches administratives).

Nos partenaires :

- L'association UNITOR, basée à ORADEA, en Roumanie, coordonne l'aide aux déplacés ukrainiens arrivant dans cette ville (accueil, aides alimentaires, vestimentaires, organisation de rencontres collectives,...) et l'Union des ukrainiens en Roumanie.
- L'association UKRAINKA est basée à Limoges. Elle coordonne les activités de solidarité en faveur des réfugiés ukrainiens présents en Haute-Vienne et les accompagne dans leurs démarches d'intégration et administratives.
- L'association ukrainienne «Les oiseaux phénix» agit avec des professionnels de santé bénévoles dans la région de DOLINSKA et de KROPINNITSKY, pour apporter une aide aux hôpitaux notamment.

Pour la Turquie

Depuis le séisme de février 2023, nous soutenons les activités de l'association Fusun SAYEK, dans la région de HATAY, en Turquie en faveur des populations sinistrées et en priorité des enfants. Nous accompagnons le fonctionnement de la «Maison de la vie» créée par l'association, et finançons des ateliers pour les enfants, un programme de soutien psychologique, des activités récréatives pour les enfants de familles traumatisées par le séisme. Le HATAY se situe à la frontière avec la Syrie, dans un secteur fortement impacté par le tremblement de terre de février 2023.

Notre partenaire :

- Fusun SAYEK (association pour le développement de la santé et de l'éducation) est basée dans la région de HATAY en Turquie. Elle a été créée en 2007 et regroupe des volontaires issus de la société civile. L'association a renforcé son action depuis le séisme de février 2023, en mettant en place des programmes humanitaires d'aides d'urgence pour les sinistrés, et en les accompagnant pour qu'ils puissent envisager l'avenir plus sereinement et limiter les traumatismes.

Pour le Kosovo

Nous soutenons l'association HANDIKOS, basée à VUSHTRRI, au Kosovo qui œuvre en faveur des personnes en situation de handicap. Nous cofinancions des actions de solidarité locales (distributions de colis pour les fêtes de fin d'année par exemple), et nous accueillons régulièrement des groupes d'enfants kosovars pour des séjours aux villages Copains du Monde dans une démarche d'ouverture culturelle.

Notre partenaire :

- Handikos est une association partenaire du Secours Populaire depuis la guerre des Balkans. L'objectif principal de cette structure est d'améliorer les droits et le niveau de vie des personnes handicapées au Kosovo, par des actions dans le domaine de la santé, de la protection sociale et de l'emploi. Handikos est actif sur tout le territoire du Kosovo (y compris au sein des communautés kosovars serbes), avec 13 bureaux et 14 centres de réadaptation.

Pour le Maroc

Dans le cadre d'une coopération régionale entre les fédérations du Secours Populaire Français de Nouvelle Aquitaine, nous participons au soutien à des programmes en faveur des enfants touchés par le séisme d'octobre 2023 dans les zones sinistrées (régions de Marrakech, Al Haouz et Chichaoua) :

- activités socioculturelles pour permettre aux enfants et, à leurs familles d'affronter le traumatisme subi suite au séisme,
- équipement des écoles touchées pour assurer la continuité de la scolarité des enfants, installation de tentes classes, approvisionnement en fournitures scolaires,...

Notre partenaire :

- L'association IFLAN pour le développement, la coopération et la culture. Association de droit marocain, créée en avril 2013, qui mène des projets renforçant la scolarisation des enfants et prioritairement des filles dans la région de TIRIGUIOUTE avec le soutien du Secours Populaire Français.

Communiqué

Une fête des couleurs et de la solidarité internationale

Le Secours Populaire organise cet événement le mercredi 20 mars 2024 (de 13h30 à 17h) au Pavillon Buxerolle à Limoges, jour du printemps. C'est la seconde édition, après le succès de l'initiative en 2023 qui avait réuni un large public.

L'objectif est de promouvoir les actions de solidarité internationale que mène le SPF de la Haute-Vienne dans différents pays (Madagascar, Haïti, Kosovo, Turquie, Ukraine, Maroc,...), et de collecter des fonds pour les projets. Cette fête des couleurs est ouverte à tous, en accès libre, et s'inscrit dans la démarche d'ECSI que porte le SPF (Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale), et qui bénéficie d'un financement de l'AFD (Agence Française de Développement).

Tout au long de l'après-midi, seront proposés :

- des stands d'animation,
- un espace ludothèque pour les enfants,
- des spectacles :
 - o 15h spectacle enfants « Les fils du grand méchant loup » par la compagnie « L'escargot dans les orties »
 - o 16h Concert Gospel Fusion,
- des expositions,
- des stands associatifs (Madagascar, association Ukrainka...),
- un espace convivial buvette,
- une grande braderie populaire (tout à 1€/ vêtements, jouets, chocolats et gourmandises...),
- une conférence aura également lieu, à 15 heures, pour présenter les projets de solidarité internationale du SPF de la Haute-Vienne, avec des photos et vidéos, et la participation des représentants des associations partenaires à Madagascar, Ukraine, Haïti et en Turquie.

Environ 200 enfants des quartiers de Limoges participeront aussi à cet événement avec leurs centres sociaux.

Les salariés du chantier d'insertion apporteront eux aussi leur contribution, en confectionnant un « buffet du monde » pour le déjeuner sur place, avec des plats d'une dizaine de pays du monde, à découvrir et à déguster.

La journée se terminera à 17 heures par un lâcher de ballons multicolores (et biodégradables) devant le pavillon Buxerolle, pour donner un bel élan à cette campagne de solidarité internationale du Secours Populaire.



6 rue Fulton - 87280 Limoges

Tél : 06 75 33 83 40

www.spf87.org

Facebook : @secourspop87 Instagram : @secourspopulaire87 Twitter : @secoursPopulaire87